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  令和３年第13回教育委員会会議録 

日   時  令和３年12月22日（水）13時30分開会 15時10分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  杉 本     功 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

学校教育課長      中 島      肇 

青少年課長       廣瀬     誠  

生涯学習課長      磯 部  由起子 

学校指導課長      桂 川    淳 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第13回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和３年12月22日（水）13時30分開会 

15時10分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 教育委員会職員の任免について 原案可決 

議案第２号 
令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表方法等について 
原案可決 

議案第３号 

令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北

海道版結果報告書」への市町村別結果の掲載に係る同

意について 

原案可決 

報告第１号 

令和３年度いじめの把握のための調査(道調査第１

回)及び千歳市いじめアンケート調査(市調査第１回)

の結果について 

報告済 

報告第２号 
令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催につ

いて 
報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和３年第13回教育委員会会議を開催いたします。 

議案第１号は、人事に関する議事であるため、秘密会にしたいと考えます

が、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

 

次に、日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和３年11月24日に開催されました令和３年第12回教育委員会会議は、議

案が３件、報告が１件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市議会第４回定例会教育行政報告

について、議案第２号 令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）に

ついて、議案第３号 指定管理者の指定について、原案のとおりご決定いた

だいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 ウサクマイ遺跡群の管理上発生

した物損事故の損害賠償額の決定について、報告済みとさせていただいてお

ります。 

 

なお、前回会議において、校長会資料の中の「いじめアンケート調査」に

ついて、ご質問いただいておりました事項がございましたが、本日の議案に

含まれている事項ですので、後程、議案説明の際に併せてご説明をさせてい

ただきます。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

先週12月17日に総合教育会議が開催され、皆様にはご出席いただきありが

とうございました。有意義な意見交換ができたものと思います。 

学校は今週末から１月中旬まで冬休みに入りますが、昨年のこの時期を思

い返しますと、市内で新型コロナウイルスのクラスターが発生し、様々な会

議や行事等が中止となり、そんな中で年を越したわけですが、今年はオミク

ロン株の拡大がみられるものの、市内においては今のところ落ち着きを見せ

ており、冬休みを短縮する学校もなく、子ども達も穏やかな新年を迎えられ

るのではないかと思います。 

２ 議題及び会議の概要 
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学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

次に、12月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２．教育課程の確実な実施と学習内容の定着について 

３．「令和3年度千歳市学力向上検討委員会報告書」について 

４．命を大切にする教育の充実について 

５．教職員の服務規律遵守及び安全運転の徹底について 

６．時間外勤務時間（１１月）について 

 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 教育委員会職員の任免について、事務局から説明をお願いし

ます。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第２号 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表方法等について、説明をお願いします。 

 

（令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表方法等につい

て、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第３号 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北

海道版結果報告書」への市町村別結果の掲載に係る同意について、説明をお

願いします。 

 

（令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北海道版結果報告書」

への市町村別結果の掲載に係る同意について、議案書に沿って説明） 
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教育長 

 

荒井委員 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

公表について、同意しない市町村はあるものなのでしょうか。 

 

全国学力・学習状況調査結果については公表しない市町村が多少あります

が、全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果については、公表しない市町

村はそれほどないように思います。管内市町村については、いずれも公表し

ています。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和３年度いじめの把握のための調査(道調査第１回)及び千

歳市いじめアンケート調査(市調査第１回)の結果について、説明をお願いし

ます。 

 

議案説明の前に、前回会議においてご質問いただいていた事項がございま

したのでご説明させていただきます。 

１点目として、回答児童生徒数と基準児童生徒数の差が大きい学校がある

ことの理由についてですが、当該中学校に確認したところ、長期欠席者や不

登校、熱があったり体調が悪いことによる欠席のほか、熱症状のある家族が

いることによる欠席など、新型コロナウイルスに関連する欠席者が多かった

ことにより、アンケートを受けられなかった生徒が多かったことによるもの

とのことでありました。 

次に、２点目として、アンケート未実施の児童生徒への対応についてです

が、アンケート未実施の児童生徒について、状況によってアンケートの再実

施をすることもありますが、基本的には再実施は行っていないとのことです。 

いじめアンケート調査については、北海道調査を年２回、市調査を年２回

と、およそ３か月に１回のペースで実施しており、集計等の負荷等も考慮し

再調査は実施しておりませんが、学校に対しては、アンケート調査未実施の

児童生徒に対して、後日調査を実施することや、アンケート調査に限らず、

個人面談や日常の観察・報告などを通じていじめ等の早期発見に努めるよう、

教育委員会からアンケート調査実施に関する通知を行う際や教頭会等におい

て、学校に周知していきたいと考えております。 
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荒井委員 

 

青少年課長 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

荒井委員 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

教育長 

長期欠席と不登校の違いは何でしょうか。 

 

長期欠席は、何らかの事情により月の半分以上を欠席した場合の扱いであ

り、それが長く続いた場合は、学校で家庭と連絡を取りながら調査を行い、

さらに続くようであれば不登校という扱いとなり、家庭と連携を取りながら、

登校できるよう調整をしていくこととなります。 

 

アンケートを受けられている児童生徒より長期欠席や不登校の児童生徒の

方が、いじめが隠れている可能性があるのではないかと心配してしまいます

が、教育委員会として学校とうまく連絡を取り合って、児童生徒の状況につ

いて情報共有しているという認識でよろしいでしょうか。 

 

はい。学校からは、月に１度、長期欠席や不登校の児童生徒に関する報告

を受けており、その中で、スクールソーシャルワーカーによる支援等を実施

しております。 

 

例年より長期欠席や不登校が多いということを耳にしており、新型コロナ

ウイルスの影響もあることと思いますが、特に中学生は、年々増加している

印象もあるので、何か対策が必要なのではないかと感じています。 

 

不登校になる要因は様々であり、友達や部活動でのコミュニケーションが

うまく取れなかったり、新型コロナウイルス感染症に対する不安、また、勉

強についていけないなどの理由があります。 

 

 長期欠席や不登校に関して毎月報告を受けている中で、その原因が多様化

している印象はありますが、該当する児童生徒数については、増えている学

校はあるものの、極端なものではありません。また、新型コロナウイルスを

理由としたものについても、心配していた部分ではありましたが、そこまで

は多くありません。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、議案について、説明をお願いします。 

 

（令和３年度いじめの把握のための調査(道調査第１回)及び千歳市いじめア

ンケート調査(市調査第１回)の結果について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 
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荒井委員 

 

 

 

 

青少年課長 

 

荒井委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

室長 

 

 

 

 

 

橋場委員 

 

 

 

中学生の調査結果において、「嫌な思いをした時、誰に相談しますか。」の

質問に対し、「スクールカウンセラー」と回答した件数が、５月時は358件に

対して８月時は78件と大きく減少しておりますが、どのような理由によるも

のでしょうか。 

 

内容を確認し、改めてご報告いたします。 

 

毎回、「いじめは許されないことだと思いますか。」の質問に対し「そう思

わない」の回答が一定数ありますが、「なぜそう思わないのか」と、もう一歩

踏み込んだ質問はありませんが、いかがでしょうか。 

 

この質問については、さらに踏み込んだ質問をするにあたり、相手を特定

しなければならず、難しい部分があります。また、アンケート自体もそこま

で複雑な内容にはなっておりません。 

 

各学校において、日頃よりいじめ問題について取り組んでもらっていると

ころですが、このアンケート調査があることによって、いじめ問題について

継続的に意識して取り組んでもらっております。 

 

子どもたち同士でいじめについて話し合う機会などは、新型コロナウイル

スの影響があるかもしれませんが、学校単位で実施していたりするのでしょ

うか。 

 

例年、文化センターにおいて「いじめシンポジウム」を実施しております

が、昨年度と今年度については、新型コロナウイルスの影響により、ｗｅｂ

配信により実施しております。これを学校で工夫し、教材的に活用してもら

っています。 

 

先ほどご質問がありました、「いじめは許されないことだと思いますか。」

の質問に対する「そう思わない」の回答について、各校でも非常に意識して

いるところでありますが、全国学力・学習状況調査においても、近い内容の

設問があり、千歳市の結果は、全国平均より４ポイントほど高い、良い結果

となっており、各校でしっかり指導している結果だと思っています。 

 

いじめの態様の内訳について、「その他」が14％ほどとなっていますが、具

体的にはどのようなものがあるのでしょうか。 
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青少年課長 

 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

部長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

他の項目にある「冷やかしやからかい、悪口をいわれる」など以外のもの

ということになります。 

今は、少しでも嫌なことがあったら該当ありとしており、例えば「失恋を

した」なども「嫌な思いをした」ということになるので、結果に反映される

こととなり、様態内訳としては「その他」に含まれることとなります。 

 

このアンケートでは、まずは範囲を広く、明確な「いじめ」だけではなく、

少しでも嫌な思いをした、それを見かけたもの、というものを拾い上げるこ

ととしていますので、該当数は多くなりますが、その中から内容を正しく丁

寧に調査し、認知していくこととしています。 

したがって、子ども達が仲直りし、解決しているようなものであってもカ

ウントし、しっかり内容を正しく認知しましょうというのが全国的な流れと

なっています。 

そういった中で指標とするのが、全国・全道における1,000人当たりの認知

件数となり、嫌な思いは少なからずするものなので、ある程度の数字が挙が

るという前提に立って調査をするものとなっています。 

 

体罰に関するアンケートについては、保護者にも来ると思いますが、いじ

めアンケートは保護者には取らないのでしょうか。 

 

文科省では、いじめの認知がある場合はもちろん、無い場合も、そのこと

を公表することとされているため、保護者の方が学校から報告を受けた際に

は、内容の相違があれば分かるような仕組みとなっています。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、報告第２号 令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催につ

いて、説明をお願いします。 

 

（令和４年千歳市成人式「はたちのつどい」の開催について、議案書に沿っ

て説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

今回のはたちのつどい協働会議のメンバーは、全員が女性ですが、皆さん

友達同士だったのでしょうか。 
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生涯学習課長 

 

 

荒井委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

荒井委員 

 

生涯学習課長 

 

 

佐々木委員 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全員が友達同士だったわけではなく、今回たまたま初めて全員が女性とな

ったのですが、ＮＥｘＵＳには男性メンバーもいます。 

 

今回案内を送った方以外の千歳市の出身者は、参加にあたって身分証明書

などが必要なのでしょうか。 

 

当日来て、入場ができないということはないようにしますが、当日スムー

ズに入場できるよう、ホームページに事前にご用意いただける申込書のよう

なものも掲載しています。 

 

今回は、保護者の方は参加できるのでしょうか。 

 

新型コロナウイルス感染症の感染防止の観点から、人数を制限することと

しており、来賓の方についても最小限としております。 

 

YouTubeなどによる生配信は行わないのですか。 

 

生配信は行いませんが、メンバーが作成したメモリアルムービーについて

は、昨年に引き続き配信する予定です。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 

 


